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借力海外華媒 促進「帶路」共贏
構建公平國際話語新體系 寧夏打造絲路支點地位

20172017年年77月月2626日日（（星期三星期三））

在世界傳媒格局中，華文媒體日益顯示出自己的力量，發揮了獨特作

用。同時，海外華文媒體在中國改革開放、走向世界的過程中，亦發揮了

舉足輕重的作用。來自全球69家海外華文媒體的代表，以及來自港澳台

地區的近百位知名企業家昨日齊聚銀川，與當地政府、媒體及企業代表，

共商華文媒體未來發展方向和「一帶一路」倡議與寧夏的發展大計。

■文/圖：香港文匯報記者 劉娟、王岳、王尚勇、

李陽波、肖剛、張仕珍 寧夏銀川報道

本次論壇由寧夏回族自治區黨委宣傳
部，香港大公文匯傳媒集團，《寧

夏日報》報業集團，海外華文傳媒合作組
織主辦，寧夏回族自治區黨委常委、宣傳
部長趙永清，上海合作組織副秘書長王開
文，海外華文傳媒合作組織理事長、香港
大公文匯傳媒集團副董事長兼總經理歐陽
曉晴，寧夏回族自治區黨委宣傳部常務副
部長杜銀傑，《寧夏日報》報業集團黨委
書記、社長劉衛，美國資深媒體人安德魯
．萊基教授，美國公共關係著名學者吳旭
教授，復旦大學孟建教授，寧夏大學楊韶
艷教授等出席論壇。

中國立場世界眼光國際表達
據介紹，2009年成立的海外華文傳媒合

作組織目前已有成員媒體85家，匯聚了
平面媒體、電子媒體、網絡新媒體等各種
傳媒力量。海外華文傳媒合作組織自成立
之日起，一直致力於整合資源優勢，創新
合作模式，探索融合之道，秉持真實、客
觀、公正的新聞專業精神，用中國的立
場、世界的眼光、國際的表達，積極深入
地參與構建公平合理的國際話語新體系。
寧夏自古就是絲綢之路的必經之地和商埠
重鎮，隨着「一帶一路」倡議的提出，寧
夏主動融入「一帶一路」，加快實施開放
帶動戰略，全力打造在絲綢之路經濟帶建
設中的戰略支點地位。此次論壇，將就如

何借助海外華媒在全球的影響力和優勢，
促進寧夏與「一帶一路」沿線國家和地區
的合作共贏進行深入探討。
寧夏回族自治區黨委常委、宣傳部長趙
永清在致辭時表示，寧夏地處祖國西北內
陸，擁有農業、能源、旅遊三大優勢。寧
夏也是全國繼海南之後第二個全域旅遊示
範省區，古老的黃河文明、神秘的西夏文
化，濃郁的回鄉風情，雄渾的大漠風光，
交相輝映，絢麗多彩。
海外華文傳媒合作組織成立以來，積極

團結和凝聚海外華文媒體，向世界講述中
國故事，傳播中國聲音，為世界更加全面
客觀了解中國作出了積極貢獻，日益成為
全球具有重要作用的傳媒合作組織。此次
年會在寧夏召開，對於寧夏進一步擴大對
外開放，積極參與「一帶一路」建設，打
造絲綢之路經濟帶戰略支點，構建深層
次、寬領域、高水平對外開放新格局，具
有重要作用。相信在海外華文媒體和社會
各界的鼎力支持下，寧夏與海外各界必將
進一步增進友誼，深化合作、互利共贏。

習主席曾對合作組織提鼓勵鞭策
海外華文傳媒合作組織理事長、香港大
公文匯傳媒集團副董事長兼總經理歐陽曉
晴在致辭時表示，海外華文傳媒合作組織
成立八年來，一直致力於對外報道中國成
就、樹立中國形象、弘揚中華文明、促進
中外交流的工作和活動。習近平主席在
2013年給香港《文匯報》創刊65周年發
來的賀信中也專門提到，合作組織「面向
全球華人，弘揚中華文化，取得了驕人的
成績」。這既是對合作組織的鼓勵與肯
定，更是要求與鞭策。
歐陽曉晴指出，此次參會的華媒單位和
人數，都創下了歷屆年會的紀錄。這麼多
海外媒體人不遠萬里齊聚寧夏，為的就是
親眼見證寧夏巨變，親筆書寫賀蘭傳奇，
用版面和鏡頭，報道西夏古國發源地的滄
桑巨變，展示中國唯一內陸經濟開放試驗
區的建設成就，傳播絲綢之路重要節點的
無限商機。對於此次來寧夏的百位港澳台
地區企業家，歐陽曉晴亦希望通過寧夏方
面的誠意推介、通過企業家們的親身感
受，最後在寧夏與港澳台之間架起一座招
商引資、商貿交往的橋樑。

■■海外華文傳媒合作組織海外華文傳媒合作組織20172017寧寧
夏年會暨夏年會暨「「一帶一路一帶一路」」與寧夏發展與寧夏發展
高峰論壇與會嘉賓合影高峰論壇與會嘉賓合影。。

2001年成立的上海合作組織，其成員
國和觀察員國主要是中國的鄰國，也是
「一帶一路」的沿線國家，密切同這些
國家的雙邊與多邊合作，也是「一帶一
路」建設的重要內容。在昨日舉行的海
外華文傳媒合作組織 2017 寧夏年會暨
「一帶一路」與寧夏發展高峰論壇上，
上海合作組織副秘書長王開文發表主旨
演講，介紹了上合組織在「一帶一路」
中的重要地位與作用。

上合「帶路」精神一脈相連
王開文表示，上海合作組織成員國與

觀察員國所在的地區，自古以來就與絲
綢之路的興衰起伏休戚與共，自2013年
「一帶一路」倡議提出以來，上合組織
成員國積極響應並參與建設，見證了
「一帶一路」從倡議到建設，從願景到
收穫，從落地到生根，並取得豐碩成果
的偉大實踐。
他介紹，上合組織在「一帶一路」建
設中發揮了非常獨特的作用，所處的地
位也是得天獨厚。上合組織的理念與

「一帶一路」倡議的理念具有共通性，
上合組織的上海精神與「一帶一路」的
絲路精神一脈相連，且完美結合。上海
精神是互信互利、平等協商、尊重多樣
文明、謀求共同發展。而「一帶一路」
倡議則繼承和發揚了和平合作、開放包
容、互學共鑒、互利共贏的絲路精神，
把中國的發展和沿線各國的發展完美結
合起來，把中國夢和沿線各國人民的夢
想結合起來。上合組織的發展與「一帶
一路」的推進，兩者交相輝映，書寫着
亞歐大陸新的發展和繁榮的篇章。
王開文並表示，從地域概念講，上合組
織與「一帶一路」在地域上是重合率最高
的一個國際組織，上合組織的成員國、觀
察員國和對話夥伴國一共有18個，實際上
均是「一帶一路」沿線的國家。他指出，
上合組織的合作方向與合作領域跟「一帶
一路」所提出的也是完全契合一致的。不
論是在維護國家安全方面，還是在經濟、
人文、教育等方面，上合組織都是推進
「一帶一路」建設很好的平台。
王開文指，今次活動舉辦地寧夏作為

古絲綢之路的一顆明珠，處於歐亞大陸
橋的黃金地段，具有通往中亞西亞獨特
的優勢，可在「一帶一路」建設中發揮
重要作用，上合組織也將為寧夏的發展
盡力而為。他亦希望海外華文媒體在連
接中國與世界方面發揮紐帶作用，成為
「一帶一路」的推動者，為各國交流搭
建橋樑。

上合作用獨特 成員共築榮景
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作為此次活動的舉辦地，寧夏是陸上絲
綢之路的重要節點，在中國「一帶一路」
倡議中也扮演着非常重要的角色。寧夏大
學教授楊韶艷在發表主旨演講時表示，
「一帶一路」的區域經濟協調發展目標是
構建全方位的開放格局，促進西部地區向
西開放，帶動經濟發展，在此背景下，寧
夏也面臨着相應的機遇和挑戰。
楊韶艷表示，寧夏的地理位置十分重

要，在歐亞大陸橋中處於承東啟西、連接
南北的中樞位置，區位優勢明顯。現在的
寧夏是中國面向阿拉伯國家及世界其他地
區國家開展交流合作的先行區，是中國政
府確定的內陸開放型經濟試驗區，也是絲
綢之路經濟帶上的戰略支點。
她同時表示，寧夏也面臨着諸多挑戰，

例如不沿邊不沿海、經濟基礎薄弱、需要
建設國家生態屏障等。為此，寧夏選擇了

積極參與「一帶一路」建設，實現更寬領
域、更深層次的開放發展。
據介紹，寧夏如今以開放倒逼改革，推

進體制機制改革，在行政管理體制、營商
環境、貿易便利化等方面取得了一定成
效。而通過打造中阿博覽會、中阿技術合
作中心等有影響力的經貿合作平台，積極
對接產業需求，深化經貿合作，寧夏經濟
社會發展進程明顯加快。

寧夏處絲路要衝 承東啟西機遇現

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■寧夏回族
自治區黨委
常委、宣傳
部長趙永清
致 辭 時 表
示，寧夏地
處祖國西北
內陸，擁有
農 業 、 能
源、旅遊三
大優勢。

■■港區全國人大代表港區全國人大代表、、
太平紳士蔡毅太平紳士蔡毅

■■寧夏回族自治區副主席王和山寧夏回族自治區副主席王和山

港澳台百名企業家「一帶一路」商貿投資
寧夏行交流對接峰會（下稱「交流對接峰
會」）昨日下午在銀川舉行，來自港澳台的
百名企業家與寧夏當地企業、各地市政府的
商務和旅遊部門等，進行了面對面交流和對
接。而現場推介的特色旅遊、現代農業等產
業和項目，亦引起眾多港澳台企業家的興趣
和投資意願。

緊抓「帶路」機遇寧港互動頻密
據介紹，本次交流對接峰會由寧夏回族

自治區黨委宣傳部、香港大公文匯傳媒集
團、海外華文傳媒合作組織、寧夏日報報
業集團主辦。寧夏回族自治區政府副主席

王和山，寧夏回族自治區旅遊發展委副主
任趙明霞，寧夏回族自治區商務廳副廳長
王建，寧夏日報報業集團社長劉衛，港區
全國人大代表、香港教育工作者聯會會長
楊耀忠，港區全國人大代表、太平紳士蔡
毅，香港大公文匯傳媒集團助理總經理、
經管辦主任張錦川等出席會議。寧夏回族
自治區銀川市、石嘴山市、吳忠市、固原
市、中衛市等代表進行了現場推介。
寧夏回族自治區政府副主席王和山在致辭

時指出，港澳台地區是寧夏對外開放的重要
窗口和密切的夥伴，目前在寧夏投資發展的
香港企業有491家，澳門企業14家，台灣
企業71家。此外，寧夏還是供港蔬菜的重

要基地。此次會議的舉行，必將進一步推動
寧夏與港澳台企業家的深化合作。
港區全國人大代表、太平紳士蔡毅發言

時表示，香港作為「海上絲綢之路」的重
要節點，是「一帶一路」沿線國家和地區
與內地之間的「超級聯繫人」。近年來，
寧夏與香港在多個領域「互動」頻繁，自
己願意成為寧夏企業與香港市場之間的紐
帶，為兩地共同的未來貢獻力量。
台灣雲媒體有限公司董事長王重正亦表

示，隨着2012年寧夏銀川與台北實現直
航，兩地經貿合作規模也不斷擴大。寧台
一家親，借助「一帶一路」的良好機遇，
台灣和寧夏的合作定能夠實現互利共贏。

港澳台百名企業家寧夏覓商機

■■港澳台百名企業家港澳台百名企業家
「「一帶一路一帶一路」」商貿投商貿投
資寧夏行交流對接峰資寧夏行交流對接峰
會現場會現場。。

■海外華文傳媒合作組織理事長、香港大公
文匯傳媒集團副董事長兼總經理歐陽曉晴致
辭。


